

LA INFORMACION

DIARIO LIBERAL DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES

Transacción

Es un verdadero periodo de transacción el que está sufriendo en estos momentos toda la vida pública y política española: del periodo de verdadera agitación y febril actividad que teníamos hace escasos días, hemos pasado a gozar de una calma y paralización casi absoluta.

El veraneo de los políticos ha hecho, que interviniendo en sus resoluciones algo más la serenidad del juicio en la apreciación de los hechos, sus actitudes que antes eran de intransigencia, sean en estos momentos de aproximación a ese gobierno encarnación y fiel intérprete del partido liberal.

La campaña de Marruecos, después de esas páginas gloriosas que nuestro bizarro y heroico ejército escribe en los campos africanos y de la política prudente y hábil que desplegamos, aparece hoy, no porque nosotros lo procuramos, sino porque las circunstancias lo ocasionan en una tregua de paz.

Los problemas sociales que en son de agitación empezaron a dar señales de vida, han tenido que estrellarse ante la política democrática del gobierno, que hace ilógicas e innecesarias las peticiones.

Toda esta tranquilidad paz que hoy contrasta con las agitaciones y turbulencias que nos inquietaban en la misma época hace cuatro años, bajo el gobierno conservador, se debe solamente al acierto de la política liberal que hoy desenvuelve el gobierno actual.

La guarnición

El pabellón que se levanta en el cuartel de la Misericordia quedará terminado probablemente para fines de Septiembre. Es esta nueva residencia militar capaz para el alojamiento de dos compañías. Podrá pues en adelante tener cómoda instalación en el cuartel, un batallón.

Nosotros esperamos que el señor Ministro de la Guerra que tantas pruebas ha dado de su amor a Almería, ordenará la venida de tropas a la capital. Apesar de esta opinión, bueno será recordarle sus promesas, porque solo los pueblos que saben pedir, llegan a triunfar en sus demandas.

Corresponde la iniciativa en este asunto a las entidades que representan los distintos ordenes sociales. Almería por su proximidad a Melilla, por su categoría de provincia de segunda clase, y por el aumento creciente de su población, es acreedora a contar con una guarnición, que sea garantía del orden, y que con su presencia aliente y avive el amor al ejército, brazo armado de la nación, y a la patria, simbolo de los más intensos respetos y cariños. Pidamos, que vuelvan los soldados a alegrar con su presencia la monotonía de nuestra vida provinciana y que el pueblo se confunda con ellos en lazos de estrecha fraternidad. Laboremos todos por el triunfo de esta noble y legítima aspiración.

Notas militares

A presentarse

El Comandante de Infantería Juez instructor de esta plaza don Juan González interesa la presentación inmediata en el Juzgado militar situado en la calle de Zaragoza, de los padres del soldado que fué del Regimiento Infantería de Melilla número 59 Alfredo Molina Fernández con objeto de recibirles declaración.

Campaña uvera

La entrada de barriles en nuestro puerto durante el día de hoy ha sido en mayor número que en días anteriores de bido quizás a que mañana llega el vapor «Leonora».

Dicha buque saldrá para Liverpool tan pronto cargue el pequeño hueco que trae.

La sequía de Cuevas de Vera

El ministro de Fomento como ya nos anunció el telegrafo, ha recibido un despacho de Cuevas de Vera, en el que se le informa de la tristísima situación en que se encuentra la comarca, como consecuencia de la sequía pertinaz que ha agostado los campos y hace que los pobladores se propongan emigrar en masa.

Como unico recurso para contener ese éxodo, el Ayuntamiento de Cuevas de Vera pide al ministro que se empuñen las obras de un pantano ya proyectado, las cuales solucionarán el conflicto en lo sucesivo puesto que los campos tendrán el agua que ahora les falta.

Hablando de este asunto declaró el ministro, que por su parte no habrá el menor inconveniente para acometer esa obra necesaria y beneficiosa en alto grado. Para ello sólo es preciso que aque pueblo se comprometa, como lo han hecho otros, a auxiliar la construcción en la parte que le corresponda con arreglo a la ley.

El problema de Cuevas de Vera y su comarca no admite dilaciones. Hay que abordarlo urgentemente.

La miseria de aquella región es de tal naturaleza, que de no emprenderse en el acto la citada obra, emigrarán a América millares de brazos. Con el varón que se vaya marcharán su mujer y sus hijos y esta desbandada trágica no podemos verla a sangre fría, ni el gobierno puede desahuciar a esos infelices del suelo que regaron con su sudor y del que sacaron su sustento.

Es indispensable hacer algo práctico. El ministro de Fomento lo hará seguramente en cuanto se entere al detal e del cuadro de miseria que ofrece esa comarca, y, todas las que integran la provincia.

QUEJAS DEL VECINDARIO

La calle de las Huérfanas

Demasiado sabemos que no puede evitar el señor alcalde to las las deficiencias que se observan en las calles de la ciudad por que conocemos el estado precario del municipio, pero si tenemos un derecho, que nadie nos puede tugar de ser portavoz de cuanto se relaciona con el vecindario para que aun cuando sea con esfuerzos supremos, quede corregido el mal.

¿No ha tenido el señor alcalde, la desgracia de transitar por la calle de las Huérfanas? El que se aventura a cruzar por dicha vía, está expuesto a fracturarse una pierna.

Bastante pocas pesetas importa darle un pequeño arreglo a esa calle de la capital y de esperar es que el señor Moreno Gallego siquiera sea por evitar la crítica de cuantos forasteros nos visitan, ordenará el arreglo del pavimento, que si en la estación presente es imposible el andar por el, cuando empiezen los días lluviosos nos atrevemos a afirmar, que por dicha calle no transitarán otra personas que los apellidos Vedrines.

DE SOCIEDAD

Se encuentra mejorada en la enfermedad que padecía la simpática hija del comerciante de esta plaza don Andrés Guiliario.

Ha salido para Vera nuestro estimado amigo, el conocido representante don Guillermo Herrera.

Se ha agravado en su dolencia el distinguido médico de esta localidad, nuestro estimado amigo don José López Ortiz

Estafeta taurina

¡Caramba con T. V. O., y que mal le ha sabido mi crónica de ayer!

El querido compañero, no ha hecho en la ocasión presente nada que no supiéramos de él; desea mantenerse en una situación neutral; quiere aparentar indiferencia, pero no puede. Y no puede, por que al fin es amigo de un torero y en secreto (á voces) su representante

En mi crónica «Paco Madrid» y «Relampaguito» decía, y de ello no me arrepiento que, Julio Gómez tiene tan brillante historia como la pueda tener otro

matador de toros: ¿por que voy a rectificarlo si es cierto, amigo T. V. O.?

¿Que en mi crónica de ayer digo que se arrime y á usted le parece un contradictorio?

Pues fíjese bien, y verá como ni mentí en mis primeras crónicas, ni tengo por que rectificar mi última.

«Relampaguito» ha matado toros, (los que cité y algunos más que yo no he visto) como los pudiera matar el mejor matador, y recordando esos toros al leer el artículo de don José Orozco, escribí una crónica en la que comparaba la muerte dada por Paco Madrid á un toro, y la que Relampaguito proporcionó en esta plaza á otro de Conradi

Pero ante esa campaña emprendida para imponer al torero, donde se recojen firmas como si fuesen limosnas, y se amenaza á quien como ellos no opine yo que ni soy representante del torero, ni de la empresa, y si un aficionado á las corridas de toros, hablo por que me han obligado á hacerlo; y si ayer decía que aquí tenemos un matador, y si hoy digo que hay que arrimarse, en este momento se me ocurre agregar, que, cuantas recomendaciones buscan los amigos de «Relampaguito» y todas las firmas que hallan recogido y recojan, las empleen en dirigir las á su torero diciendole de paso: Los abajos firmantes, amigos tuyos dispuestos á sacrificarse por tu causa, con el debido respeto, te suplican: Que cuando torees en Almería ó fuera de Almería, recuerdes los tiempos aquellos en que matabas los Palhas, Campos, Aleas, Saitillos, Herrero Oiea etcétera que menciona P. P. Lozano, para borrar el mal efecto que producirán tus faenas en San Sebastián, (con el de Moreno Santa María); en Madrid (con el de López Quijano), y en Almería (á última feria); y si hace caso á sus queridos amigos, ya verá el querido T. V. O. como torea 30 y lo traen á Almería sin que se busquen firmas, ni se lancen anatemas en contra de nadie.

¡Bien querido T. V. O.; lleva usted razón sobrada, al decir que los carteles debían estar fijados, pero ¿como lo va á hacer la Empresa, si Relampaguito no sabe decidirse ó no por una corrida, infundido por amigos que le desean la muerte antes que firmar una sola corrida?

Y para terminar; cuanto dice de la confección de los carteles por personas que no contribuyen con la entrada ¿va por mí; por que ya sabe usted mi buen amigo que, no pago la entrada debido á mi cargo de Veterinario, como á usted le sucede por ser revistero.

A sus órdenes siempre y dispuesto á contestar cuanto tenga á bien preguntarle, á este su servidor, amigo y compañero en la prensa!

P. P. Lozano.

ESPECTACULOS

Variedades

Anoche igual que la del debut, el público llenó la amplia sala de este elegante teatro tributando á los artistas un entusiasmo aplauso.

El señor Graells representó una comedia graciosísima que gustó mucho, y Pepita cantó numerosas canciones que fueron muy del agrado del público.

Trianon

La graciosa Paquita sigue en este salón cosechando aplausos. El público no se cansa de verla pues todas las canciones variadas todas las noches, son muy bonitas, y luego cantadas con la gracia, y ingenuidad que pone en ellas Paquita, hacen que el público no deje de aplaudirla con entusiasmo.

Sucesos

Por baco

En las cuevas del barrio de la Caridad ha dado hoy una caída de muerte el pellejero Cristóbal Moya Galvez, de 45 años de edad, produciéndose dos heridas, una situada en la región superciliar derecha y otra en la región malar del mismo lado. Cuando el herido llegó á la casa de socorro le fué apreciada una borrachera fenomenal.

Mujer herida

En la calle de Lepanto ha dado hoy una caída María Mota González, de 50 años de edad, produciéndose con un vidrio una herida incisa situada en el dorso de la mano izquierda.

Los reos de Gador

El Reporter habla con el Moruno:

En un viejo y derruido caserón de la calle Real, que no tiene nada de Real, alberga la justicia á los que tra pasaron los linderos de la Ley. Es una mansión triste. Se cruza el zaguán y un portañón de herraje fornido y primitivo taponan la galería que dá acceso á la escalera del piso alto, y que comunica á esa estancia sombra donde los hombre se revuelcan en una atmósfera pestilente como bestias feroces.

El reporter ha sentido vacilar el espíritu en febriles congójas de angustia. Como se tolera esto en plena civilización, se dijo, y después avanzó resuelto á cumplir su misión. Quiere el reporter conversar con el Moruno. Este nombre evoca toda la sangrienta tragedia del barranco del Jalbo. Es una leyenda roja que crispas de espanto y agolpa las lágrimas en un recogimiento de infinita piedad.

¿Recordas al Moruno? Su cara casi esférica, su boca amplia de labios gruesos, los ojos vagos con destellos de muerte, los brazos y las piernas cortos encuadrados en un tronco rechoncho, os traen á la memoria la figura del chimpancé salvático del Asia.

Este hombre se sabe que lo es, solo por la partida de bautismo. Es el simbolo de la decadencia de la raza. La degeneración ibera golpeando en pleno siglo XX. Los coleccionistas conservarían al Moruno en jaula como argumento á sus teorías.

Por la recia verja asoma su figura este protagonista del espantoso drama. Lo llamo y al reconocerme, me saluda con frases de gratitud. Acaso recuerda mis obsequios modestos de aquellos días en que hué de conversar con él repetidas veces hasta obtener la confesión de que solo habia bebido dos dedillos de sangre.

¿Como te hallas, le pregunto?
—Estoy muy malamente, dice el Moruno. El bestia de Julio es un animal. Es el más malo de todos los que están aquí. Ese ni es tanto ni es ná.

¿Que es lo que te hace?
—Na, hombre, —ná, res; oade con erfado. —Que es un animal que se me ha atrancado aquí (señala la boca) y no lo puedo tragar desde que hizo lo que hizo.

¿Pero qué hizo? contesta.
—Pues ¡le parece poco? ¿Por quién estoy yo aquí sino por él? Contó lo que quiso y se lo creyó el juez; pero no le sirve de nada. Todos los lios que metió se han de ventilar. Alguna vez saldré.

Yo no he hecho náica de este mundo, ni sé lo que dice.

—Oye Moruno, ¿No te acuerdas que un día de los que estuviste hablando conmigo me dijiste que solo te habias bebido dos dedillos de sangre?

—Si lo dije, yo no me acuerdo, por que cuando entré aquí me puse loco. En mi vida he estado yo en la cárcel, nada más que ahora; así es que no sabia lo que habia, ni lo que me decia.

—¿A qué te dedicas? ¿Trabajas algo?
—Si señor: Ayudo á unos gitanos á hacer cestas pequeñas de cartón.

—¿Y que te dan por eso?
—Pues muy poco. Cuando hago una docena, me dan diez céntimos. Ya ve usted; eso no es ná.

—¿Y no haces otra cosa?
—También me entretengo en hacer pleita á un paisano mío porque su familia conoce á la mía y todos nos conocamos de antes; pero tampoco me dá ná.

—¿Como vives ent neces?
—Ya vé V., con los dos reales que me dan todos los días.

—¿Haces tí de comer ahí?
—Casi nunca. Hay veces que en siete ó ocho días no enciendo la lumbre. ¡así tengo yo el estómagol

—Y por que no te arranchas con otros compañeros.

—Yo no me arranco con nadie. Mejor estoy solo. No quiero náica con ninguno de esos. Cada uno que se arregle como pueda.

—¿Y tus hijas vienen á verte?
—Ya hace 22 días que mis niñas no han venido. Ahora están en la faena de la uva y no pueden venir.

¿Te traen algunas cosas cuando vienen á verte?

—Aunque sea con poco, siempre me traen algo; y no vienen con más frecuencia por que las pobrecillas se tienen que gastar diez reales en la tartana.

—¿Te tratan bien os vigilantes, le pregunté?

—A mí sí. Ahora hay dos jefes nuevos que me tienen dicho que cuando ne-

cesite algo, que le avise y que si de ellos depende, que me lo concederán.

—¿Te quitaron los grillos?
—Los grillos si me los quitaron, pero me pusieron unas trabas de hierro, que estoy muertecico. Tengo los pies que no puedo moverlos y yo quisiera que usted influyera para que me los quiten. Yo soy bueno y no me meto con nadie. El que es un granuja, es Julio, ese Julio que la gente dice que es tonto, pero que ya quisieran muchos. Ese, se ha hecho la santísima, porque lo han tenido una porción de tiempo en la barra. Es muy malo.

—¿A qué hora te acuestas?
—Muy temprano.—Aquí en cuanto oscurece ya no puede uno hablar ni una palabra. Hay mucha disciplina; y si no es peor, por que al que es malo el cabo de vara se lo dice á los vigi antes y sale perdiendo.

—Oye Moruno: ¿Sabes algo de cuando vés á salir?

—Yo no sé. Como el animal de Julio metió aquel lio, sabe Dios; pero alguna vez será y entonces no quier hablar con nadie. Ya no me convencerá denguno.

¿Quién te ha dado esa chaquea y ese chaleco?

—Aquí me los dieron los jefes hace poco, replicó.

—Pues están nuevos. Parece un marqués.

—Sí, un marqués. Si yo fuera un marqués, no estaria aquí. Maldito sea el tonto, que es el que tiene la culpa. ¡Me dan unas ideas!.....

—¿De qué, hombre, de qué tedan ideas?

—De ná. Más vale callar.

—Oye, Moruno: ¿Porqué tienes abiertos los pantalones por los lados?
—Pues muy sencillo: Para poder quitármelos para dormir. ¡Como tengo esta cadena puesta!.....

Y diciendo estas palabras, se acerca al locutorio Julio Hernández (a). El tonto, lo cual dió lugar á que El Moruno se despidiera de manera precipitada, recomendándome que le diese recuerdos á su antiguo amo, señor Ruada.

Seguidamente me puse al habla con Julio el tonto con el que mantuve animada conversación que mañana daré á conocer.

Crónica

LOS BARRIOS MUERTOS

En las ciudades que pertenecieron á los moros, que fueron en su tiempo las perlas del imperio mahometano, que sintieron por sus calles tortuosas el relinchar de los caballos árabes, cabriolando delante de túpidas colosias, hay barrios que conservan aún el encanto y el sensualismo de aquella raza, brava y sabia á la vez que dejó en sutuosos alcázares, la chispa inextinguible de un ingenio, avivado por el amor á todo lo bello y deslumbrante

En estos barrios muertos, habitados hoy por el pecado, el alma se siente en el ambiente de otros tiempos; y las bellas leyendas del Mogreb, sensuales y fuertes, infernalmente atrayentes, nos envuelven en la malla del misterio y nuestro espíritu, en el silencio monótono, sin ruido alguno que lo distraiga, al desnudo, sugestionado invoca la lenta somnolencia del Oriente. Sobre lechos perfumados por la carne de seda de jóvenes adolescentes, entre los labios un cigarrillo y fija la pupila en el azul y diminuto espiral del humo, nuestra materia siente todas las sacudidas de las fuertes pasiones; latidos del corazón, anhelos de eterna modorra.

Monstruosamente desnudas, se nos presentan todas las pasiones que consumen nuestras energías, muerto en lo mas íntimo, el anhelo de grandes luchas que pone en nuestros cerebros el vivir ligero de la ciudad.

Yo en sentido en estas noches de vago encantamiento, todo el dolor de mi vida monótona. He sentido también toda la alegría de mi sangre joven y fuerte. He soñado con odaliscas y todo el deseo infernal del pecado, ha abrasado mis entrañas.

Vegas sombras envueltas en las gasas de mi quimera; jovencitas páldas, donando la sonrisa de su renunciamiento, tronchadas sus almas vírgenes por el hábito envolvente de los perfumes de la vida.

En estos momentos, he sentido el egoísmo de gozar del dolor de todo los dolores

Servicio telegrafico y telefónico

De política

Regreso de Villanueva

En el expreso de Andalucía ha llegado a esta corte el presidente del Congreso señor Villanueva de regreso de su visita a las plazas y posiciones de nuestra zona de influencia en Marruecos.

Los Reyes de viaje

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de que han llegado a París, sin novedad, de paso para Londres S. S. M. M. los reyes don Alfonso y doña Victoria.

El Viaje de la Infanta

Comunican por telegrafo de Burgos que esta tarde llegará S. A. R. la Infanta doña Isabel.

En las afueras de la capital se perarán su llegada todos los señores de la aristocracia.

Lupue niega

El ministro de la guerra, general Luque ha desmentido rotundamente ante los periodistas que nuestro residente general en Marruecos señor Alfau venga a Madrid.

Joven suicida

Notician por telegrafo de la Coruña que la joven Cecilia Ibañez atemorizada porque su novio propalaba noticias falsas respecto a su conducta se ha ingerido una caja de fósforos en disolución estando gravísima.

Tormenta y ciclón

Sobre Lorca se han desencadenado una tormenta y un ciclón horrible.

El aire avanzaba como una ola de fuego.

En distintos sitios de la vega arrancó los sembrados de maíz y hortalizas.

Muchos árboles del paseo fueron arrancados de cuajo.

Las heras quedaron barridas, arrancando el ciclón el trigo y grandes montones de paja.

Los daños son enormes, no obstante la poca duración del vendaval.

El ambiente es irrespirable, haciendo un calor insoportable.

De Marruecos

Moros merodeadores

Dicen de Ceuta que la noche última se acercó hasta las proximidades de nuestras posiciones un pequeño grupo de moros merodeadores.

Como tropezaron con el pastor Manuel Marques y su hijo, mataron a aquel e hirieron a este después de robarles todas las reses que custodiaban.

Un tiroteo

De la misma procedencia se reciben despachos dando cuenta de que al efectuar nuestras fuerzas un reconocimiento, un grupo de moros que estaban ocultos entre unos matorrales hizo varias descargas contra nuestras tropas resultando heridos un oficial y seis soldados.

Para repeler la agresión nuestras soldados penetraron en los matorrales de donde había partido la agresión, pero no encontraron resistencia alguna.

Vapor encallado

Un vapor italiano, según informan de Tánger, ha encallado en aguas de Alcázar salvándose toda la tripulación.

Se ha aguardado a hoy, para durante la baja de la marea ponerlo a flote.

Ansiedad por un combate

Esta mañana salió de Tetuán un fuerte convoy para Lauzén.

Cuando marchaba a cuatro kilómetros de la plaza le atacaron los moros.

A la una de la tarde se sintió un fortísimo cañoneo hacia Lauzén.

En el campamento hay ansiedad por el resultado del combate.

Llegada de enfermos

El sábado llegará a Cádiz el vapor «Canaltjas» trayendo de Larache 150 heridos y enfermos del Ejército y 35 de la Armada.

Barco encallado

Dicen de Tánger, que el moro Ali, de Alcázar Laguer, se ha presentado en el consulado de España diciendo, que a consecuencia de una niebla espesísima, ha encallado un barco español entre Punta Mala y Alcázar Seguer.

El crucero «Cataluña» ha salido a auxiliarle.

Bombardé

El crucero «Extremadura» ha bombardeado las costas y aduanas de Punta Blanca y Punta Siris.

Alfau a España

Hoy es esperado en Ceuta el general Alfau.

Se supone que a bordo del crucero «Extremadura» marchará a la Península.

Tomará el mando del Ejército, el general García Menacho.

Vijeros agredidos

Un vapor esperaba en la rada de Martín la llegada de pasajeros de Tetuán, para conducirlos a Tánger.

Salieron de la ciudad para embarcar, pero cuando se hallaban a la mitad del camino, en las llanuras de Martín, los montañeses los agredieron, teniendo que regresar a la plaza velozmente.

Arrieros robados

Unos arrieros que se ocupan en conducir mulos cargados de mercancías desde Tetuán al camino de Martín, han sido robados y maltratados por los rebeldes.

De la guerra

A penas llegó hoy el ministro de la guerra, celebró una extensa conferencia con el conde de Romanones, a quien enteró de la visita que hizo al Rey en San Sebastián.

La reserva del general Luque es grande.

Esto no obstante, un personaje ministerial se lamentaba de la campaña de meetings antiguerreros que se están celebrando, y decía que no podemos abandonar una campaña que nosotros, no hemos provocado.

Por el momento no parece inmediato el relevo del general Alfau.

El problema planteado es de gran trascendencia y dará mucho que estudiar al gobierno y especialmente al general Luque.

Muy pronto se efectuará en la zona de Tetuán una operación importante, con objeto de hacer huir a los levantiscos y de que la mayoría de los cabileños que son partidarios de la paz, la pidan.

Se cree, que no será el general Alfau el que realice esta operación.

Se añade, por último, que no se tardará mucho en saber resoluciones importantes, asegurándose además que el Rey firmó ayer con el ministro de la guerra algunos decretos, que no se harán públicos hasta después del Consejo, que se verificará el lunes.

Nueva posición

Un despacho oficial de Larache da cuenta de haber regresado a Arcila la columna del teniente coronel Bermúdez de Castro habiendo dejado ocupada la posición de Rrao, por una compañía del regimiento de Wad Ras, y una sección de ingenieros.

Estas permanecerán allí hasta terminar las obras de defensa.

Sumisiones

La labor del bajá de Arcila en colaboración con el jefe de la columna que allí opera y de la oficina indígena, ha motivado la presentación y sumisión de todos los adueros de la cábila de Garbia, excepción de las fracciones de Amora y Badana, aunque están ya pacificadas.

La harka del zoco el Arbas, de Buni Aros, ha disminuido, quedando solo veinte hombres por fracción de cábila.

En Alcázar se ha efectuado el acto de sumisión, ante el comandante general, de los jefes de los adueros de Missiana y Estach-Bel-Gaisan, situados en la zona donde se verificó la operación el día 14.

La mayoría de la harka continúa unida en número de 400 ó 500 hombres en el zoco, El Jemis, y Adelas Fallas, a 15 kilómetros al Norte de Alcázar.

Su jefe mas caracterizado es Bel Islad.

Varios informes

En Tánger se ha recibido una carta de Tetuán fechada el día 22, en la que se dan las siguientes interesantes noticias:

En todas las alturas se ven fuertes grupos de montañeses.

La harka está dividida en cuatro grupos. Uno de ellos está en Zedmia W d Rad y lo forman 3.000 hombres; el segundo está en Baamar y tiene igual número de combatientes que el anterior; el tercero se halla en Beni-Hozma y los constituyen 2.000 moros, y el último está situado entre Dar Es-sied y Dar Ben Kanish.

Este grupo es el más fuerte, pues dispone de 10.000 montañeses.

La harka tiene municiones en abundancia.

El campamento del puente Meianesh, establecido a un kilómetro de la ciudad, fué atacado el día 21 a las cinco de la mañana.

Rosu taron dos soldados heridos.

Al medio día del citado 21 un cantinero fué muerto cerca del campamento de la puerta de Tánger.

Una brigada de cazadores ha ido a instalar una nueva posición en Río Martín.

La brigada va al mando del coronel García Moreno.

Los puesos de la ciudad han sido triplicados desde el sábado.

Cerca de cuatrocientos musulmanes é israelitas han salido de Tetuán para Tánger.

La vida es cada día más difícil y dura en Tetuán, donde algunos temen un ataque en masa de los montañeses que circundan la ciudad.

Extranjero

La revolución china

Los últimos despachos del Celeste Imperio son en extremos alarmantes, pues los rebeldes cada día más numerosos amenazan con apoderarse a sangre y fuego de las plazas más importantes.

Seis mil rebeldes atacaron el arsenal de Sangay en el cual había dos mil soldados que se defendieron heroicamente rechazando al enemigo que dejó más de 500 muertos.

Entre los rebeldes que dieron este ataque había muchos japoneses.

Por la infancia

Despachos de Bruselas comunican que se ha inaugurado en aquella capital con gran solemnidad el primer congreso internacional de protección a la infancia.

Han asistido representantes de 35 naciones siendo imponentísimo al aspecto del salón donde se está celebrando el Congreso.

El ministro de Gracia y Justicia pronunció el discurso de apertura.

Los ciclones

Telegrafian de Milan dando cuenta que ayer se desencadenó un fuerte ciclón cayendo después una granizada enorme que destruyó las cosechas.

El ciclón arrancó centenares de árboles.

La ciudad se quedó completamente a oscuras originándose la natural alarma.

Las fábricas de luz eléctrica tuvieron importantes averías.

Las pérdidas asciende a algunos millones de peseta.

No ha habido desgracias personales.

¿Más guerras?

Los últimos informes recibidos respecto a la situación creada entre Méjico y Estados Unidos son muy pesimistas.

Han cesado las comunicaciones entre ambas naciones, temiéndose que surjan graves sucesos, si las potencias no logran conjurar el conflicto.

Fallecimiento de un americano

Telegrafian de Londres dando cuenta de la muerte del yanki Nicolas Brady administrador del ferrocarril metropolitano el cual dejó la tontería de 400 millones de francos.

En Londres tienen frío

Telegrafian de Londres que ayer tuvo el gobierno que proveer a los soldados que hacen el servicio de centinelas en los edificios públicos de capotes de invierno, pues se sentía un frío intensísimo.

Una bomba en Portugal

Comunican por telegrafo de Lisboa que en el barrio del Monte unos niños encontraron una bomba que hicieron explotar in-

conscientemente habiendo resultado cinco de ellos gravemente heridos.

Otra bomba

Notician de Cascaes que en una calle de dicha población ha explotado una bomba de dinamita, resultando heridos dos transeuntes.

Guardias despedidos

Se reciben despachos de Roma que después de la conferencia celebrada por el cardenal Merry del Val con el coronel de la guardia suiza del Vaticano han sido despedidos cincuenta de estos guardias. También han sido desarmados los suboficiales y se considera que virtualmente el cuerpo de guardias suizas está disuelto.

Las condiciones de paz

Un despacho de Belgrado dice, que el Consejo de ministros se ocupa de la redacción definitiva de las condiciones de paz.

Pidiendo protección

El Czar Fernando de Bulgaria ha enviado al soberano ruso una carta, pidiéndole protección.

También ha escrito a sus antiguos aliados excitándoles a que se inclinen hacia la paz.

Futuro presidente

Se asegura en Méjico, que muy pronto será elegido presidente de aquella república el joven general Diaz, sobrino del ex-presidente Porfirio Diaz.

Cuenta aquél con las simpatías de todos.

Barcos por terrenos

Turquia ha comunicado a Italia que está dispuesta a comprar algunos barcos de guerra viejos, a cambio de una de las islas del mar Egeo.

Cosechas

Informan de Nueva York que reinan fuertes temporales.

Al mismo tiempo se ha desencadenado un fuerte huracán, que han arrancado de cuajo todos los árboles de un monte, en una extensión de un kilómetro.

Varios edificios se han derrumbado.

Las cosechas se han perdido.

Los huracanes repercuten en todas partes, arrasando cuanto encuentran.

Tres mil personas multadas

Comunican de Londres que el aviador R-guaid Whitehouse ha dado el domingo último en Hull una sesión de pago, que obtuvo el mayor éxito, a pesar de las advertencias oficiales amenazándolo con multas, con arreglo a la ley del descanso dominical que data de los tiempos de Carlos I.

Unos policías se colocaron desde primera hora en las puertas de entrada al campo de aviación para tomar los nombres de todas las personas que compraran billetes.

Pero como se presentaron unos siete mil espectadores fué difícil tomar todos los nombres.

Sin embargo, se registraron los nombres de unas tres mil personas.

Todas serán denunciadas por haber asistido en domingo a una fiesta.

El aviador Whitehouse pagará una multa de 2.500 francos.

Los periódicos lo pagan

Según las últimas noticias de Shanghai, el Gobierno declaró ayer la capital en estado de sitio.

Inmediatamente, la Policía rodeó las Redacciones de todos los periódicos de oposición.

Los directores de éstos fueron detenidos y llevados a la cárcel.

Y los periódicos, suprimidos.

El Gobierno ha confesado que la situación es muy crítica.

Los sudistas avanzan rápidamente, y disponen ya de fuerzas muy considerables.

Los delegados del Sur, reunidos en Narkín, han nombrado Presidente del Gobierno confederal al ex virrey Chung Asuan.

La posición de Andrinópolis

Comunican de Bucarest, que Rumania se propone expulsar a los turcos de Andrinópolis, entregando la ciudad nuevamente a los búlgaros.

Varios

Manifestación de duelo

Telegrafian de Sevilla que los vendedores de periódicos de aquella capital fueron en manifestación al cementerio con objeto de depositar varias coronas en la tumba de Rosario Oliver, víctima del crimen de Castillejo.

Al regresar pasaron por Triana, agregándoseles los obreros de todos los talleres convirtiéndose entonces en una imponente manifestación.

Después de recorrer algunas calles se disolvieron con completo orden.

Cines multados

Telegrafian de Bilbao que el gobernador civil de aquella provincia ha multado a todas las empresas que explotan cines por no remitirle diariamente el argumento de las películas que exhiben.

Un parricidio

El matrimonio Agustín Sánchez y Paula Gimenez, domiciliados en el Puente de Vallecas, sostenían frecuentemente discusiones que degeneraban en riña.

Ayer la esposa increpó a su marido porque se había gastado en vino el dinero de los jornales y no se lo había entregado a ella para las necesidades de la casa.

Irritado el Sánchez por esta argumentación de su esposa cogió una barra de hierro y le dio un fuerte golpe en la nuca que la dejó muerta en el acto.

El parricida que estaba completamente beodo fué poco después detenido y encarcelado.

Pablo Iglesias aclara

Ha regresado de Gijón el leader de los socialistas españoles Pablo Iglesias.

Como los periodistas le interrogaran acerca del mitin celebrado en dicha población por los elementos de la conjunción, ha manifestado que es inexacto lo tamizado por algunos correspondientes de que en dicho mitin se le puso el veto para gobernar a don Melquiades Alvarez.

El señor Iglesias, continuó, el veto solo fué para su reintegro en la Conjunción.

El director de Comercio en Bilbao

Telegrafian de Bilbao que ayer llegó el director general de Industrias y Comercio visitando la granja agrícola y otros establecimientos industriales.

Ha celebrado varias conferencias con importantes personalidades del resultado de las cuales será, reunirse en San Sebastián el comercio vasco y navarro para tratar de la creación de una zona neutra en el puerto de Bilbao.

Alta distinción

Nos hemos enterado con placer de que el Gobierno de París con motivo de la festividad del 14 de Julio, ha concedido a nuestro probo, activo y entusiasta cónsul en Orán don Carlos Sáenz de Tejada, el título de Oficial de la Legión de Honor.

He aquí cómo se expresa al dar esta noticia, nuestro querido colega «El Correo Español», de dicha ciudad argelina.

«La preciada condecoración para quien en los dictados de la justicia se inspira, premia los indiscutibles méritos que atesora el señor S. de Tejada, quien en su ya larga gestión ha evidenciado, y conseguido también, su alto empeño en dar a Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.

«Hombre mundial, la corrección más exquisita es la base y guía del señor S. de Tejada en el delicado desempeño de su misión, que abarca múltiples extremos, no pocos de ellos, si no enojosos, que el cumplimiento del deber nunca es enojoso para los que, como el señor S. de Tejada, del deber han hecho una religión, con realmente ásperez, por no decir duros.

«Inteligentemente, perennemente y lealmente, el señor S. de Tejada sirve—y hasta crea servicios!—los intereses que la Nación le tiene confiados; más a la vez, como cumple a un funcionario europeo de la carrera consular y como cumple a un caballero español, inteligentemente, perennemente y lealmente cultiva las relaciones de las autoridades francesas y del elemento francés culto, con los que convive en perfecta y digna armonía.

«Nuestra más sincera felicitación al prestigioso representante de España.»

NOTICIAS

Dentista

El reputado dentista don Andrés Vizcaino ha trasladado su domicilio a la calle de Conde Ofalia 20 principal, cerca de la Diputación.

Casa de Socorro

Guardia para mañana 25.
Médico, Don Miguel Fernandez Idáñez.
Practicante, Don Francisco Gutierrez Martinez.

Retén

Médico, Don Juan E. Blanes.
Practicante, Don Luis Vives.

Varietés

Esta importante revista es cada día más solicitada, no solo por el artista sino por el público en general, que ve en ella a más de la elegancia en la presentación, lo selecto del texto, en el que plumas muy entendidas en estas cosas de varietés todos los días firman artículos selectos.

Nosotros nos alegramos de los adelantos de este periódico y le damos la enhorabuena.

Hospital

Servicio de guardia para mañana día 26.

Médico.—Don José Cordero.

Practicante.—Don Aurelio Díaz.

Retén

Practicante.—Don Manuel Moriana.

Se vende

Un mostrador y todos los enseres de un despacho en perfecto uso.
Dará razón el conserje de la casa de Socorro.

En libertad

Por orden del Juzgado ha sido puesto hoy en libertad el preso en esta cárcel Gaspar González Cobos.

También ha sido puesta en libertad por orden gubernativa María Segura Callejón.

Beneficencia

Hasta hoy existen en los establecimientos de beneficencia los siguientes acogidos:

Hospital.—85 varones y 50 hembras.
Hospicio.—139 varones y 150 hembras.

Expositos.—8 varones y 10 hembras
Manicomio.—90 varones y 87 hembras.
Total general 599 acogidos.

A la cárcel

Hoy ha ingresado en la prisión preventiva de esta capital Antonio Aguilera Fernandez el que cumplirá una quincena que le ha sido impuesta por orden del señor Gobernador civil.

Cárcel pública

Esta tarde existían en la prisión preventiva de esta capital 44 varones y 3 hembras.

Hospital

Hoy se ha registrado en este beneficio establecimiento el siguiente movimiento de enfermos.

Ingresados

Ignacia Marin Hernandez de 50 años soltera natural de Gador, María Rosa Torres 16 años, soltera y natural de Almería.

Salidos

Rodrigo Jiménez Cisnero, Miguel Gutierrez Sánchez, Francisco Rodriguez Yélamo, Francisco Hita Rojas, Bernabe Gallardo Gallardo, y Carmen Avellaneda Pino.

FUNCIONES PARA HOY

Teatro Circo Variedades.—Función para hoy 25 de Julio.

Grandes secciones en las que se exhibirán dos hermosas películas de la casa Pathé Frères.

Presentación del notable artista

Graells

Con las imitaciones a las célebres artistas, «La Goya», «La Fornarina» y «La Bella Otero».

Una magnífica película marca Pathé.

Presentación de la notable y bella canzonetista

Pepita Saez (La Ingénua)

La que ejecutará los números mas escogidos de su culto y delicado repertorio.

A las 9 y 10 y media en punto.

Mañana programa variado y estreno del juguete cómico lírico, bailable, titulado «Agencia Artística» desempeñado por GRAELLS, Pepita Saez y Lema.

Triánón.—Gran Cinematógrafo Gaumont.—Función para hoy 25 de Julio.

Grandiosas secciones para esta noche en las que se exhibirán las bonitas películas siguientes:

«Novela de un pobre golfo», «Venganza de las Olas», «De Londres a Manchester», «Casa en reparación» y la grandiosa cinta de largo metraje, «El último Sajón».

Presentación de la gentil y notable canzonetista

Paquita Sicilia

La que ejecutará esta noche variadas canciones escogidas de su extenso repertorio.

Sección a las 8'30 en adelante.

Para mañana la bonita cinta, de largo metraje, «Padre inflexible».

Academia Politecnica de Almeria

6.—CAMPOMANES.—6

Director, D. Andrés Clares Cruz, Capitan de infantería

Preparación completa para ingreso en las Academias Militares, de Ingenieros, Ayudantes de Ingenieros, Arquitectos, Aduanas, Correos, Telégrafos, Estadística, Peritos Industriales, Contadores de Comercio y Profesores mercantiles.

Profesores

- Don Andrés Clares Cruz, Capitán de Infantería.
- José Clares Cruz, Primer teniente de la Guardia civil y Contador de Comercio.
- Luis Brú G. de Herrero, Catedrático del Instituto General y Técnico.
- Domingo Saenz Barés, Catedrático de Matemáticas del Instituto.
- José Arredondo Martinez, Profesor de Ciencias.
- Agustín Moreno Castro, Oficial de Telégrafos y Perito Mecánico Electricista.
- Rafael Belver Dies, Profesor de Idiomas.
- José Sanchez, Licenciado en Letras.
- Eduardo Segura, Profesor Normal de Letras.
- Francisco Medel, Profesor de Gimnasia.

Las clases no se cierran durante el verano, dándose durante el mismo, especialidades de reposo. Se facilitan detalles y Reglamentos en el domicilio del Director, Campomanes, 2, principal.

La Flor de Lis

No hay que dudar que lo mejor para teñir el pelo es

La Flor de Lis

De venta en droguerías y perfumerías

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS y piedra artificial

Grandes existencias.—Se hacen toda clase de trabajos especiales.—Azulejos, Cementos y Cementos Portland de todas clases.

Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en su fabricación y vende más barato.

José Vicente Castillo

GRANADA, 95.—ALMERIA

COMPANÍA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

(Antes A. Lopez y Compañía)



LÍNEA DE BUENOS AIRES

VIAJES RAPIDOS A LA ARGENTINA

El magnífico y nuevo vapor

“INFANTA ISABEL DE BORBON”

Saldrá de Cadiz el día 7 de Agosto para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, con escalas en Santa Cruz de Tenerife admitiendo pasaje en Cámara de lujo en Primera, Segunda económica y Tercera clase

Los pasajeros tomarán en ésta el trasatlántico de la misma Compañía,

“ISLA DE PANAY”

que saldrá de Almeria el día 5 de Agosto a las 8 de la mañana

NOTA.—Todos los gastos de los pasajeros desde su salida de Almeria hasta su trasbordo en Cádiz al vapor «Infanta Isabel de Borbon» son por cuenta de la Compañía.

Las listas de pasaje se cerrarán dos días antes de la salida del vapor.

Línea de Venezuela & Colombia

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, P. Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guaira, saldrá de Cádiz el día 15 de Agosto el vapor

“Montevideo”

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

Para más informes dirigirse en Almeria a la Agencia de la Compañía Trasatlántica

Línea de NewYok.-Cuba, Méjico

Para New York, Habana, Varacruz y Puerto Méjico, saldrá de Cádiz el día 30 de Julio el vapor

“Montserrat”

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

General Segura, 2, bajo

Francisco Alvarez Lloret

MARMOLISTA

Lápidas Artísticas a precios reducidos

Granada, 24.

(Frente a Criado el armero)

ALMERIA

Aviso

Droguería del Santo Cristo.—Carburo de Calcio. Sulfato de cobre inglés garantizado. Pinturas esmaltes al aceite. Productos químicos para farmacia y artes.

Drogas en general a precios reducidos. Alcohol desnaturalizado 1 peseta litro.

José Toro García.—SANTO CRISTO 2, Almería.

Gabriel Benavides

Practicante callista

SERVICIO A DOMICILIO

Argollones, 5.—Almería.

Gran fábrica de curtidos

montada recientemente con todos los adelantos modernos

de Manuel Martinez

CALLE DE MURCIA

Elaboración rápida de PIELS de todas clase.—Especialidad en CABALLOS color y oscaría, CABRAS y BADANAS de todas clases.

Venta de LANAS completamente listas para colchones.—ZALEAS limpias desde la clase más superior hasta las más baratas.

Grasas de caballos para correas, a precios sumamente baratos

Despacho: calle de Granada, 115, Almería

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y C.—CADIZ

Servicio fijo y rápido con salidas cada veinte y dos días.

El nuevo y lujoso vapor correo, de 14.500 toneladas dos, máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía hilos y de todos los modernos adelantos



“BARCELONA”

sadrá del puerto de Almeria el día 4 de Agosto de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires.

TRAVESIA DE ALMERIA A BUENOS AIRES: 15 DIAS

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica. Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, lectura, bar, etc, etc.

Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Primer vapor de la marina mercante española por su grandiosidad, comodidad y excelente servicio para el pasaje.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Padilla

Puerta de Purchena, 4.—Almería.

en los labios de mujeres que han hecho el renunciamiento de toda su vida, por querer en un momento vivir toda una existencia.

Poner ante los hombres, al desnudo todas sus miserias. Pongles ante su vista el pequeño espiral del humo del cigarro esfumándose en el ambiente y luego la colilla mascada, fea, negro el blanco papel por el humo, repugnante ya el perfume del tabaco y decídes: «esto es toda una vida consumida; primero el cigarro elegante, aromático; después convirtiéndose lentamente en humo, como si fuera un alma, y después la materia sola; la colilla fea, estrujada entre los dientes».

Estas cosas se ensueñan en las noches estivales, en la obscura calleja mora si silenciosa é indolente; grandes é infernales pasiones, y be las ideas utopistas... En una hora de amodarramiento sensual, el alma vive toda una existencia.

De lejos llega el grito de la canalla que maldice y blasfema; ruge una mujer macedera dolorosamente mientras las guitarras preludian proteseos paso-dobles y las risas de histéricas ramera, se mezclan con ecos de la algarabía y de la música, muiendo todos los sonidos estrechamente, infernalmente unidos en el ambiente.

Es que ha dado las doce y comienza á vivir la ciudad del pecado... Han roto, con sus gritos infernales, el encanto sensual del barrio muerto.

E. Rodriguez Sabio

APUNTE DEL DIA

Cruz roja

Esta benéfica institución de la Cruz Roja ha nacido y vive al calor de un hermoso ideal humanitario. Ni intereses, ni egoismos, ni vanidades, ni aspiraciones ambiciosas. Es un heroísmo silencioso y humilde, sin fieros arrebatos ni gallardías épicas, como el de esas sublimes Hermanas de la Caridad que encierran su juventud en los hospitales. Y en nuestra época de positivismo, de apasionadas luchas, de ambiciones insaciables, cuando la mayoría de los ciudadanos procuran el medro personal y buscan el lado práctico de las cosas, es tan admirable que unos hombres dediquen sus esfuerzos á una labor sencillamente humanitaria desligada por completo de toda aspiración de lucro.

Estamos tan aferrados al positivismo, que acaso no comprendemos bien este desprendimiento, esta labor sin recompensas prácticas. La mayoría de la gente tiene un concepto especial de los deberes humanitarios. El patriotismo, el sacrificio, la abnegación sufrida, y heroica, son bellas frases que apenas si emocionan las almas, templadas en la contienda por otros ideales. La virtud de caridad, permanece dormida en muchos corazones y acaso no despierte nunca á no ser que llamen con las sonoras trompetas que pregonan las vanidades mundanas. Trabajar por el bien ajeno, espontáneamente, generosamente, es cosa que bien merece la pública alabanza y hace pensar en que todavía hay hombres que se preocupan de las desdichas del prójimo quizá olvidando las suyas propias.

Yo los he visto. Los habréis visto todos por esas calles, con una cruz roja en el brazo. Esa cruz es un símbolo de humanitarismo, de generosidad, de abnegación. Sus nombres ignorados no piden el brillo de la vanagloria inútil. Son los campeones de una buena causa, noble y hermosa, que tiene carácter de verdadero patriotismo.

C. Ruiz Carnero.

CONSULTA

DE

Enfermedades de los Ojos

A CARGO DEL DOCTOR

DON RAFAEL ARAEZ,

Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal, ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa.

Consulta

de 8 á 10 mañana y de 2 á 5 tarde. Gratis para los pobres

todos los días de 8 á 10 mañana. Calle de Gerona, número 28, esquina á la Real de la Cárcel.

El castellano en los Estados Unidos

Desde hace unos años á esta parte, es obligatorio en todos os establecimientos de enseñanza primaria y superior de los Estados Unidos el estudio de la lengua castellana.

En la Universidad Harvard, que florece en la ciudad de Gambitge, estado de Massachusetts, el cuadro de personas que se distribuyen en la enseñanza de la historia, lengua y literatura española, lo constituyen 17 profesores y tienen á su cargo no menos de 300 estudiantes.

Desde sus elementos hasta comprender la historia política y literaria, no solo de España, sino de todos los países del habla castellano, es como se estudia el castellano en Estados Unidos. En este sentido, asegura el distinguido profesor doctor ord que abundan más en nuestra rica li-

LA INFORMACION
costará en adelante una peseta al mes por cada abono

La Información
se transformará en breve en diario de la mañana

La Información
agrandará su tamaño y aumentará su servicio telegráfico

La Información
repartirá con frecuencia extraordinarios entre sus lectores

La Información
dará á conocer en transparente las últimas noticias de la tarde

teratura que los mismos americanos del Sur. Se conoce á través de estudios profundos y completos, todas las manifestaciones de la literatura española, desde su edad de oro con Cervantes, Lope de Vega y otros, hasta nuestros días.

Reconoce el doctor Ford que aquí no se abreva tanto en las fuentes maternas como lo hacen ellos en sus programas de estudios para estar suficientemente capacitados en los juicios. De la literatura americana también se hacen estudios especiales, y aún no hace mucho tiempo tuvo oportunidad de publicar un extenso artículo en una revista titulada «Catholic-Encyclopedic», y en el cual daba á conocer el movimiento intelectual operado desde su independencia hasta nuestros días en estos países.

Cada estado tiene su gramática española especial. En la Universidad donde da lecciones, se adopta un texto escrito por el Dr. Ford, del cual, en el término de ocho años, han logrado venderse no menos de 80.000 ejemplares, circunstancia esta que robustece la afirmación respecto á la enorme preferencia que se le presta al estudio de la lengua española, estudio obligatorio, como lo fué en otro tiempo e francés y alemán en las lenguas vivas y el latín y el griego en las lenguas muertas. La evolución de la enseñanza se ha inclinado durante estos últimos años á una marcada preferencia sobre el español, adoptado como idioma universal.

¿eso es república?

Ya habrán leído nuestros lectores las noticias referentes á la nueva revolución en Portugal, que los corresponsales nos comunican.

La revolución, es un país eminentemente republicano como Portugal, y tramada por los radicales.

¿Qué comentario podríamos poner nosotros, liberales, á dicho movimiento, que no fuese una acerba crítica á los extremos procedimientos empleados por los lusitanos?

Amigos de antepurar el manifiesto de las ideas á nuestro abolengo político, parece que más debiéramos silenciar exaltaciones que, como la presente, son por y para la liberación de los pueblos que la realizan; pero es que nuestro liberalismo es muro que nos oculta el justo medio de las cosas?

Tan rotundamente nos encerramos en la negación que la misma sinceridad y firmeza con que siempre aplaudimos las mejoras de libertad y de democracia, la empleamos hoy para desaprobar movimientos que con el «tiket» de republicanos bordean el campo de la anarquía.

POLITICA EUROPEA

HABRA PRONTO PAZ

La situación en los momentos actuales, es tan favorable, á primera vista para los intereses de la Triple Alianza, que sentimos verdadera curiosidad por saber lo que tiene preparado la Triple entente para compensar su fracaso y parar el golpe.

Humanía, constituida en arbitrio militar de los Balcanes es el triunfo de Alemania y la derrota de Rusia, y no puede neutralizarse esa acción por el engrandecimiento de Grecia y Servia, que no están en condiciones de oponerse al dominio de los rumanos.

Aun queda mucho que ver y la cosa sería hasta divertida si no fuese porque encierran en sí misma riesgos muy graves.

Por el pronto hay que tomar nota de otro sintoma que no es despreciable y resulta tranquilizador.

Inmesas sumas del zorro francés y del alemán se han refugiado en los Bancos de Suiza, huyendo de los impuestos de sus respectivos países y esperando los empréstitos de los Estados balcánicos, que se han de cotizar á un interés muy grande.

Esto prueba que existe la certeza de que la normalidad ha de volver en breve, porque la gente de negocios sabe informarse bien y á tiempo.

Vapores fruteros
DE
HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. EN C.



Para Liverpool directo.

El magnífico y rápido vapor LEONORA de la línea de vapores Serra, llegará á este puerto el día 26 del corriente, saliendo directo para Liverpool. Estos vapores, por su rapidez, han obtenido siempre la preferencia de los cargadores, principalmente para la uva cañiza que necesita un rápido transporte. Siendo muy reducido el hueco que trae el LEONORA, se ruega á los señores cargadores pidan la cabida que necesitan, con la anticipación necesaria, sus consignatarios.

Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
Bulevar del Príncipe, 75.



TALLER ESPECIAL

donde se hacen toda clase de composuras por día fáciles que sean en relojes, Cronómetros, Repetición de horas, cuartos y minutos.

MAQUINAS DE ESCRIBIR.

Aparatos eléctricos y mecánicos. Toda clase de composuras á 250. pesetas en relojes ordinarios.

Cristales para relojes, desde 2 reales CUATRO CALLES

33.-CALLE REAL DE LA CÁRCEL.-83.

ANTONIO BLANES

Se ceden habitaciones amuebladas

Gran Café Variedades

Helados para hoy

Mantecado.—Turrón.—Pan de España.—Fresa.—Café helado.—Horchata.—Naranja y Limón.

Unico depósito para la venta en Boks de la acreditada cerveza «La Cruz del Campo».

Ricas Biscochadas.
Chocolates especiales.
Esquisito café.
Prontitud y esmero.
Servicio á domicilio.

Teléfono, núm. 96.

MIGUEL GARCIA GOMEZ

Agente matriculado en reclamaciones contra las compañías de ferrocarriles.

ALVAREZ DE CASTRO, 7, BAJO, IZQUIERDA

Teléfono núm. 81.

ALMERIA

Señoras:

La mejor de todas las legías es la marca «LA SUZANA». La única que se hace una perfecta desinfección y limpieza de las ropas blancas y de color, sin estropear el tejido, ni alterar los colores, debido á lo perfecto de su fabricación.

Esijan siempre la marca «LA SUZANA» y no admitan la sustitución por otra marca.

La encontrarán siempre á la venta en los establecimientos siguientes: Andrés Rodríguez Ramón é hijo, Granada núm. 9; Juan Gutiérrez Lopez, Sebastián Pérez núm. 4; Baltasar, Diaz, Circunvalación del Mercado, núm. 17; Gervasio Lozano, Príncipe, núm. 20 y en su sucursal, Boulevard, núm. 77; José Abad Novis, Castellar, número 6; Francisco Losana, Ricardos, núm. 8; José Alemán, Reyes Católicos, núm. 17; Juan Miralles, Lechambre, núm. 4; Manuel Montes Tenorio, Trajano, núm. 11; Manuel Ruiz Sánchez Heald, núm. 55; Nicolás Vargas León, Emir, 15; Francisco Delgado Fornieles, Pescadores, 23; Juan Soriano, Alameda, núm. 6; Francisco Cspel; San Juan, núm. 2; El Tránsval, Cruce, núm. 4º.

Para más informes y pedidos al por mayor, al fabricante, Eugenio de Bustos, calle de Frana da, núm. 85 y 87, Droguería.—Teléfono, núm 88

JOSE GIL

CALLISTA

calle de San Pedro número 2.

Enfermedades

DE LOS OJOS

CONSULTA DEL DR. BLANES

Ex-ayudante del Dr. Albitos

Consulta particular

de 8 á 1 y de 3 á 5

Gratis, diaria de 4 á 5

Antonio Vico, núm. 1, Almería



Su Representante

ANTONIO MARQUEZ FLORES

Conde Ofalia, 24, Almería.

::: NORIAS :::
Patentada: Alarcón y Olguera, Madrid.

Las más sencillas, prácticas y económicas. Ninguna le iguala en rendimientos. Norias para mover á brazo. Norias movidas por caballería. Norias con bombas acopladas. Norias de movimiento combinado para motor y caballería. La última palabra en esta clase de aparato. Catálogos y presupuestos gratis de estas y toda clase de maquinaria.

Carbones ingleses
Carbon antracita

Acaba de llegar un cargamento, traído directamente de Swansea. Calidad inmejorable, sin alquitrán, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular á los motores, sin obstruirlos.

Carbón fragua superior y otros

ALMACENES: Jaul 4 y Paseo de Torres Cartas, 2.

Para precios y Pedidos dirigirse á

Arturo Lengo

Paseo del Principe, número 21, Almería

CHOCOLATE
AMATLLER
Casa fundada
1800
BARCELONA

El Chocolate marca LUNA es la última creación de la casa AMATLLER, cuya clase se recomienda á las personas de más fino paladar.
EXIGID LA MARCA LUNA.

La "Remington"

Escribe,

suma,

resta.

—6, Trafalgar 6, Barcelona—

::: Paseo del Príncipe 30, ALMERIA. :::

Teléfono 142